



Maître de Conférence campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Profil court : Études germaniques. Civilisation

Job profile: History and Culture of German speaking countries

Section CNU : 12

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

Mots-clés :

Études germaniques

Civilisations

Histoire interculturelle des pays de langue allemande

Euraxess research field:

History

Cultural studies

European studies

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

• Composante UFR SOCLE : Mme Elodie Vargas, directrice du département d'Études germaniques
par mail : elodie.vargas@univ-grenoble-alpes.fr

• Laboratoire ILCEA4 : Direction ILCEA4
par mail : ilcea4-direction@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills :

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée interviendra au sein des licence *Littératures et Civilisation Étrangères et Régionales (LLCER)* et *Langues Étrangères Appliquées (LEA)*, ainsi qu'en Masters *LLCER* et *LEA*, principalement pour des cours de civilisation, afin de répondre à des besoins manifestes. Par ailleurs, cette personne sera amenée à assurer des cours en médiation culturelle et en actualité de la recherche (UE de pré-professionnalisation dans le cadre de la formation en Licence LLCER allemand), en s'appuyant notamment sur des pédagogies innovantes.
- Elle participera activement aux différents diplômes en partenariat international du département d'Études germaniques (Licence *LEA* « Langues et Médias » avec la Westsächsische Hochschule Zwickau et Master *LLCER* en construction avec l'université de Passau).
- Il est vivement attendu que la personne s'investisse dans les projets culturels (à visée pédagogique ou dans une approche création-recherche) du département d'Études germaniques, en particulier en partenariat avec les structures culturelles du bassin grenoblois.
- D'une façon générale, la personne recrutée devra s'impliquer dans les questions portant sur l'accessibilité des formations aux publics spécifiques, relevant notamment de la formation continue.

Teaching profile:

- The person recruited will be involved in the *LLCER* and *LEA* bachelor's degrees, as well as in the *LLCER* and *LEA* master's degrees, mainly for civilisation courses, in order to meet important needs. In addition, they will be required to teach courses in cultural mediation and current research (pre-professionalisation as part of the German LLCER degree course), using innovative teaching methods. Account is expected to be taken of people with special needs, particularly those in continuing education.
- The person recruited will actively participate in the various international partnership degrees of the German Studies Department (*LEA* degree "Languages and Media" with the Westsächsische Hochschule Zwickau and Master *LLCER* under construction with the University of Passau).
- It is strongly expected that the candidate will be involved in the cultural projects (for pedagogical or creative-research purposes) of the German Studies Department, in particular in partnership with the cultural structures of the Grenoble area.
- The recruited person will have to contribute to making the curriculum more accessible to specific audiences, particularly in the field of continuing education.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée sera une civilisationniste qui intégrera le Centre d'études et de recherches allemandes et autrichiennes contemporaines (CERAAC) du laboratoire ILCEA4 (Institut des langues et cultures d'Europe, Amérique, Afrique, Asie et Australie).
- Ses travaux contribueront au projet d'équipe du CERAAC, « Réécrire et transmettre les patrimoines hier et aujourd'hui ». Ils porteront notamment sur des thématiques émergentes au sein de l'équipe, telles que « Migrations, pensée des territoires et de l'Europe, transferts culturels » ou « Histoire des mentalités, mémoire collective et cultures mémorielles », envisagées dans un contexte européen et interculturel.
- Ces activités s'inscriront dans une perspective de recherche-création et/ou recherche-action et viendront consolider la recherche interdisciplinaire menée au sein du laboratoire, notamment au sein des axes transversaux

Research profile:

- The person recruited will be a civilisationist who will join the Centre for Contemporary German and Austrian Studies and Research (CERAAC) of the ILCEA4 laboratory (Institute of Languages and Cultures of Europe, America, Africa, Asia and Australia).
- Their work will contribute to the CERAAC team project, "Rewriting and transmitting heritage yesterday and today" (cultural, artistic, historical, natural heritage, etc.). They will focus in particular on emerging themes within the team, such as "Migrations, thinking about territories and Europe, cultural transfers" or "History of mentalities, collective memory and memory cultures", considered in a European and intercultural context.
- These activities will be part of a research-creation and/or research-action perspective and will consolidate the interdisciplinary research carried out within the

« Migrations, Frontières et Relations Internationales » ou « Création culturelle et Territoire(s) », ainsi qu'avec d'autres laboratoires de l'Université Grenoble Alpes. Une pratique et des connaissances dans le domaine des « humanités numériques », dans l'esprit du Plan National pour la Science ouverte, seront fortement appréciées.

- Une participation aux partenariats internationaux en cours et en construction est attendue, de même que le développement de nouveaux partenariats.

laboratory, particularly within the transversal axes Migration, Borders and International Relations or Cultural Creation and Territory(ies), as well as with other laboratories of the University Grenoble Alpes. Knowledge and experience in the field of "digital humanities", in the spirit of the National Plan for Open Science, will be highly appreciated.

- Participation in international partnerships in progress and under construction is expected.

Activités administratives :

- La personne recrutée sera appelée à assumer des responsabilités collectives telles que la coordination pédagogique d'enseignements, la responsabilité d'années de Licence et Master, la direction du département d'Études germaniques. Elle sera impliquée dans toutes les activités collectives, scientifiques, pédagogiques et administratives du département d'études germaniques. La personne recrutée sera également amenée à assumer des responsabilités plus transversales, telles que la responsabilité de la Direction des Études (DETU) de Licence ou Master *LEA* ou *LLCER*, ou la responsabilité d'échanges type Erasmus. Elle devra s'engager à participer pleinement à la vie de l'UFR SoCLE.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Administrative activities:

- The person recruited will be required to take on collective responsibilities such as coordination of courses, responsibility for the years of the Bachelor's degree and/or a Master's degree, responsibility for the Germanic Studies Department. They will be involved in all collective, scientific, pedagogical and administrative activities of the Germanic Studies Department. They will also be required to take on more transversal responsibilities, such as responsibility for the DETU Bachelor's or Master's *LEA* or *LLCER*, or responsibility for Erasmus-type exchanges. They will have to commit to participate fully in the life of the UFR SoCLE.

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).